

DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REGISTROS DE CANDIDATURAS

#### **APRUEBA IEEQ REGISTROS DE 10 CANDIDATURAS A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la procedencia de los registros de 10 candidaturas al cargo de la gubernatura del estado en el Proceso Electoral Local 2020-2021, quienes podrán realizar sus campañas electorales del 4 de abril al 2 de junio del presente año. Lo anterior, al verificarse por este organismo electoral el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad establecidos en los artículos 8 de la Constitución Local y 14 de la Ley Electoral del Estado. Las candidaturas aprobadas fueron las siguientes: Mauricio Kuri González en candidatura común por el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Querétaro Independiente (QI); Abigail Arredondo Ramos por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Raquel Ruiz de Santiago Álvarez por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Beatriz Magdalena León Sotelo por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), Katia Reséndiz Jaime por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Celia Maya García por el partido Morena, Penélope Ramírez Manríquez por el Partido del Trabajo (PT), Ma. de Jesús Ibarra Silva por el Partido Encuentro Solidario (PES), Miguel Nava Alvarado por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP) y Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez por el Partido Fuerza por México (FXM). El Consejo General instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que informe al Instituto Nacional Electoral (INE) el género postulado por los partidos políticos, en observancia del principio de paridad en la postulación de las candidaturas a la gubernatura del estado. El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, señaló que las resoluciones aprobadas dan cuenta del avance, sin contratiempos, del proceso comicial local; asimismo, dijo que en la etapa de campañas corresponderá a la ciudadanía escuchar las propuestas y a las candidaturas, buscar el voto con responsabilidad. De igual manera, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda destacó algunas particularidades de los registros, como el cumplimiento de los criterios de paridad, la no pertenencia al Registro Nacional y Estatal de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género, el formato tres de tres contra la violencia de género, entre otros; además, hizo un llamado a los partidos y candidaturas a observar las medidas sanitarias vigentes. Por su parte, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra reiteró la confianza en la ciudadanía que participa en la organización de las elecciones y exhortó a que, durante las campañas, prevalezcan las propuestas, el respeto, el cumplimiento de la ley y la prudencia para cuidar la salud de las personas. Del mismo modo, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles reconoció el talante democrático de las candidaturas, quienes se conducirán con apego a la normatividad vigente y garantizando, en todo momento, la salud de todas y todos. La Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes resaltó la importancia del acatamiento por los partidos políticos de las disposiciones en materia de paridad, al tiempo que pidió que cada acto proselitista se lleve a cabo en el marco de la ley y los protocolos sanitarios. En otro tema, el Consejo General determinó que el inicio de la publicación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) será a las 20:00 horas del 6 de junio, se realizarán 12 actualizaciones por hora (cada 5 minutos) hasta el cierre y la última de ellas será a las 20:00 horas del 7 de junio; asimismo, se podrá concluir la publicación antes del plazo señalado, siempre y cuando se logre el 100 por ciento del registro de las actas del PREP y se hayan agotado los recursos de recuperación de las mismas. En la sesión virtual se contó con la participación del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola; así como representantes de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Vidal Navarrete Cerda del PRI, Arturo Bravo González de MC, Ricardo Astudillo Suárez del PVEM,

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

Jesús Méndez Aguilar de Morena, Ángel César Zafra Urbina del PT, Ma. Concepción Herrera Martínez de QI, Gustavo Alcántara Ramírez de RSP y Mariana Ortiz Cabrera de FXM. (EUQ 3, AM 1 y 3)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/aprueban-candidaturas-al-gobierno-del-estado>

<https://amqueretaro.com/queretaro/2021/04/03/ieeq-aprueba-candidaturas-al-cargo-de-la-gubernatura-del-estado/>

<https://codiceinformativo.com/2021/04/aprueba-ieeq-solicitudes-de-registro-a-candidatas-y-candidatos-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-avala-candidaturas-6554896.html>

<https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-las-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://plazadearmas.com.mx/aprueba-ieeq-candidaturas/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-10-candidaturas-a-gobierno-del-estado/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-gubernatura-de-queretaro>

<https://www.gente-bien.mx/2021/04/03/aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.poderinformativo.com.mx/aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-las-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://centraldenoticias.mx/03/04/2021/nacional/queretaro/aprueba-ieeq-las-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.reqronexion.com/aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/04/03/ieeq-aprueba-todas-las-candidaturas-a-la-gubernatura-por-queretaro/>

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/03/miguel-nava-recibio-del-ieeq-aprobacion-de-su-candidatura-al-gobierno/>

<http://www.activoq.com/uncategorized/aprueba-ieeq-10-candidaturas-al-gobierno-de-queretaro-y-exigen-campanas-limpias/>

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

<https://www.queretarotv.com/aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<http://www.vozdelasierra.com.mx/estatales/item/4164-aprueba-ieeq-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro.html>

<https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-aprueba-registros-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/04/03/aprueba-ieeq-a-7-candidatas-y-3-candidatos-para-contender-a-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/03/aprueba-ieeq-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://rrnoticias.mx/2021/04/03/ieeq-aprueba-las-10-candidaturas-para-el-gobierno-de-queretaro/>

<https://www.reqrnexion.com/recibe-juan-carlos-martinez-constancia-de-ieeq-para-contender-por-gubernatura-de-qro/>

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-IEEQ-aprueba-las-candidaturas-a-gubernatura-20210403-0024.html>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-avala-el-registro-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura-de-queretaro/#.YGsXrehKiM8>

<https://adninformativo.mx/aprueba-ieeq-el-registro-de-10-candidaturas-a-la-gubernatura/>

## **APRUEBA EL IEEQ CANDIDATURAS AL GOBIERNO DE QUERÉTARO**

Por Paulina Rosales

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) declaró procedente los registros de las 10 candidaturas a la gubernatura del estado, por lo que, los candidatos podrán iniciar campañas este próximo cuatro de abril. En sesión, la consejera electoral María Pérez Cepeda recordó que las campañas durarán hasta el dos de junio, y debido a la situación de la pandemia, instó a los candidatos a respetar las medidas de seguridad sanitaria, ya que, la falta de equipo de protección o el exceso de aforo, será motivo para notificar a la Comisión de Seguridad e Higiene del IEEQ, quien le dará aviso a las Unidades Anti Covid-19. “Nos encontramos en un contexto de contingencia sanitaria”, recalcó. Los registros aprobados fueron el de Mauricio Kuri González del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Querétaro Independiente (QI); Abigail Arredondo Ramos por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Raquel Ruiz de Santiago Álvarez por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Beatriz Magdalena León Sotelo por el Partido Movimiento Ciudadano (MC) y Katia Reséndiz Jaime por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Así como el de Celia Maya García por el partido Morena, Penélope Ramírez Manríquez por el Partido del Trabajo (PT), Ma. de Jesús Ibarra Silva por el Partido Encuentro Solidario (PES), Miguel Nava Alvarado

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP) y Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez por el Partido Fuerza por México (FXM). (DQ 1)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aprueba-el-ieeq-candidaturas-al-gobierno-de-queretaro-elecciones-ieeq-candidatos-6553438.html>

## **IEEQ, LISTO CON MEDIDA DE SALUD PARA LAS ELECCIONES**

Por Zulema López

Existe confianza en que los queretanos destacarán por su asistencia a las urnas el 6 de junio, toda vez que se tomaron las medidas de prevención necesarias para evitar que la pandemia sea un factor de riesgo durante los comicios, afirmó Alejandro Pérez, secretario del IEEQ. Desinfección, evitar el contacto entre los electores y funcionarios de casilla, incluso que estos últimos únicamente consuman alimentos con una preparación adecuada, además de proporcionados por las autoridades electorales, son algunas de las medidas que se tomaron para reducir los contagios ante la pandemia por Covid-19. Los votantes exhibirán la credencial de elector a los funcionarios de casilla a una proximidad suficiente para que éstos puedan leer la información, pero sin entregárselas, ello para disminuir al mínimo el contacto entre ciudadanos. El Instituto Nacional Electoral (INE) difundió las medidas específicas que se tendrán, entre ellas garantizar la necesaria distancia entre los funcionarios de casilla. “Ya emitió el propio INE todas las medidas protocolarias de protección sanitaria en la casilla, entonces, de alguna manera se está garantizando, por parte del INE, que van a haber todas las medidas sanitarias y de protección”, remarcó Pérez Espíndola. Las medidas obligan a todos a portar el cubrebocas: funcionarios de casilla, electores y representantes de los partidos políticos. Las casillas únicas son responsabilidad del INE y, por tanto, sería el órgano responsable de analizar solicitudes de partidos, entre ellas que los representantes de los institutos políticos únicamente estén en las casillas al inicio y al final de la jornada electoral. “Al momento en que llegues a votar, puedes nada más mostrar tu credencial de elector, no necesitas entregarla físicamente, la muestras a una distancia prudente, donde los funcionarios pueden dar lectura a los datos de la credencial de elector”, indicó Pérez Espíndola. Entre las medidas se encuentra que las mamparas permanezcan sin cortinillas durante el ejercicio democrático y tanto casilla como urnas serán desinfectadas cada tres horas. Es derecho de todos los partidos tener a un representante en la casilla, y si algún partido decide no enviar a alguien, la decisión se respetará, pero el IEEQ no restringirá esa facultad. “[A] los representantes, es un derecho de ellos estar ahí, en la casilla, y si algún partido en lo individual decide tomar una medida de ese tipo, nosotros no tenemos que hacer más que respetarla”, apuntó Pérez Espíndola. En cuanto a los alimentos de los funcionarios de casilla, apuntó que el recurso lo aportarán tanto INE como IEEQ, aunque el primero será el responsable de toda la logística que implica contratar a la empresa y entregar los alimentos en uno de los momentos de baja afluencia por parte de los electores. Por último, reiteró que todos los que tengan derecho a sufragar pueden tener confianza de que se aplicarán todas las medidas necesarias para garantizar su salud durante la jornada electoral. “Hay que estar muy tranquilos y salir a votar sin miedo”, insistió Pérez Espíndola al finalizar. (EUQ 4)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/ieeq-listo-con-medidas-de-salud-para-las-elecciones>

## **A HORAS DEL INICIO DE CAMPAÑAS, REITERA IEEQ OBLIGACIÓN DE RESPETAR MEDIDAS ANTICOVID**

Por Janet López

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) reiteró su llamado para que los partidos políticos, candidatos, militante y ciudadanía garanticen que estas sean elecciones limpias, transparentes y con total respeto a los protocolos existentes por la pandemia. Gerardo Romero

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

Altamirano, consejero presidente del IEEQ, destacó que en esta es la primera ocasión que se permitirá votar por su gobernador a los queretanos en el extranjero, boleta que se aprobó en esta sesión imprimir y enviar a los migrantes, esto a través del Instituto Nacional Electoral (INE). Destacó que las campañas deben servir para enviar propuestas y confrontar ideas teniendo siempre como centro el bien de los queretanos. Indicó que es la primera vez que la ley permite a un partido local de reciente creación registrar una candidatura común. La consejera María Pérez Cepeda remarcó que, a partir de las indicaciones del INE a favor de la paridad de género, los partidos con registro nacional están obligados a que 7 de sus candidatas a gobiernos estatales sean mujeres y 8 hombres. Para Querétaro, el registro por sexo quedó, en hombre para los partidos: PAN, Redes Sociales Progresistas y Fuerza por México, mientras que para mujer para: PRI, PRD, PT, PVEM, Movimiento Ciudadano, Morena y Encuentro Solidario. Por ser Querétaro Independiente partido únicamente estatal quedó exento de esa restricción. Apuntó que se supervisó que cumplieran con la paridad y que no estuvieran en los registros nacional o estatal de personas sancionadas por violencia política en razón de género en contra de las mujeres. Se exigió que presentaran el formato 3 de 3 contra la violencia de género, en el cual afirmaron los candidatos no haber sido sancionados por: violencia familiar, agresión de género, directos sexuales o contra la libertad sexual o ser deudores alimenticios. Recordó que las campañas se realizarán del 4 de abril al 2 de junio, punto en el que urgió a candidatos, partidos políticos y militancia respetar las restricciones establecidas por la pandemia. El consejero Daniel Dorantes Guerra destacó que la autoridades y millones de ciudadanos suman esfuerzos para garantizar el voto libre e informado, pero con la particularidad de que se deberá dar gran atención al tema de la salud. Urgió que prevalezca en el proceso la concordia. El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles destacó que a partir del 4 de abril iniciarán 60 días de alta intensidad, punto en el cual resaltó que los partidos políticos. Urgió a los partidos que vuelvan a leer el pronunciamiento que firmaron, en el cual fijaban la necesidad de promover la participación ciudadana con respeto a la ley y a las instituciones electorales. Uso responsable de redes sociales, no uso de recursos públicos, no guerra sucia y no violencia política en contra de las mujeres deberán ser temas siempre presentes durante las campañas. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes urgió a la ciudadanía al ser muy responsable al momento de realizar el acompañamiento a las candidaturas.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/a-horas-del-inicio-de-campanas-reitera-ieeq-obligacion-de-respetar-medidas-anticovid/>

### **CANACINTRA PIDE EVITAR LA DESCALIFICACIÓN**

Candidatos receptivos y campañas propositivas son lo que necesita el estado de Querétaro, sostuvo el presidente de la Canacindra, Jorge Rivadeneyra, al señalar que para la recuperación económica es indispensable generar certidumbre. Con el arranque de las campañas electorales, confió en que se tendrán 2 meses de propuestas, sobre todo ante un escenario complicado no sólo para el sector productivo, sino para la población en general luego de un año de crisis de salud y económica. Recordó también a quienes aspiran a gobernar que en Querétaro lo que más se valora es la paz y la tranquilidad, por eso los industriales demandan un proceso de altura. Destacó la importancia del Pronunciamiento Conjunto convocado por el IEEQ, que busca evitar la guerra sucia y las descalificaciones. (DQ 3)

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

## **PREP**

### **PREP DE QUERÉTARO ARRANCARÁ EL 6 DE JUNIO A LAS 20:00 HORAS, DICE IEEQ**

Por Nadia Bernal

En Sesión Extraordinaria del Consejo General, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinó que el inicio de la publicación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) arrancará a la 20:00 horas del próximo 6 de junio, día de la jornada electoral en Querétaro. A partir de esto, las actualizaciones de los datos e imágenes se realizarán cada cinco minutos, es decir, se realizarán 12 actualizaciones. La última actualización será a las 20:00 horas del 7 de junio; no obstante, se podrá concluir la actualización antes del plazo señalado, siempre y cuando se logre la totalidad del registro de las actas del PREP y se hayan agotado los recursos de recuperación de las mismas. Tanto el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano y la Consejera Electoral Martha Pérez Cepeda, pidieron al electorado y los aspirantes esperar con paciencia los resultados, y a que todos entiendan el mecanismo del PREP para que se pueda difundir con certeza y sin información falsa. "Pedirles su paciencia el día seis de junio, porque una cuestión también es recordar que las y los funcionarios de las mesas directivas de casillas contarán 4 elecciones que son de ayuntamiento, diputación local y federal y las de gobernación, esto retrasa que muchas veces el paquete electoral llegue a su destino a donde se va a estar alimentando el PREP. Si bien tendremos en algunas casillas el PREP, esto puede ser que empiece a caer poco a poco la información, pero puede ser que se retrase un poco o que se detenga la comunicación un poco."

<https://codiceinformativo.com/2021/04/prep-de-queretaro-arrancara-el-6-de-junio-a-las-2000-horas-dice-ieeq/>

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **PROGRAMAS SUFREN REVÉS DEL INE**

En Asamblea extraordinaria del Consejo General del INE, Querétaro se ubicó como la cuarta entidad a nivel nacional en solicitudes de excepción de programas gubernamentales al pedir que 32 iniciativas se mantuvieran vigentes durante el tiempo electoral. (AM)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **INICIARON CAMPAÑA EN PRIMER MINUTO DE ESTE DOMINGO**

Con mensajes en redes sociales, a partir de las 00.01 horas de hoy iniciaron campaña la mayoría de los 10 candidatos que buscan la gubernatura. Mauricio Kuri, candidato del PAN y QI, dio a conocer a través de sus redes sociales un mensaje. (...) La candidata de Morena, Celia Maya, acompañada del presidente nacional de su partido Mario Delgado, dio una conferencia de prensa que se transmitió también en redes sociales. (...) La candidata del PRI, Abigail Arredondo, arrancó campaña en Plaza de Armas a las 00:01 horas. (...) Miguel Nava, candidato de RSP, estuvo a las 00:01 en el exterior del Teatro de la República, desde donde dio un mensaje que se transmitió por redes sociales. (...) Raquel Ruiz, del PRD, dio mensaje a las 00.01 horas a través de redes sociales; más tarde, a las 9:00, dará mensaje a medios de comunicación, en el monumento de la Corregidora, en la capital del estado, y a las 12 horas visita el municipio de SJR. (EUQ)

### **KURI, CELIA ABIGAIL Y RUIZ ARRANCAN EN SJR**

Al menos cuatro de los 10 aspirantes a la gubernatura del estado de Querétaro, visitarán San Juan del Río en el arranque de las campañas electorales 2021, en las que se privilegiará el distanciamiento social y tendrá aforos

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

limitados de personas. Mauricio Kuri, candidato del PAN) y Querétaro Independiente (QI), iniciará su actividad con un mensaje mediante redes sociales, comenzando además una campaña paralela en los 18 municipios del estado, y se estima su arribo a San Juan del Río en el transcurso de la mañana, donde se reunirá con los sanjuanenses y tendrá contacto con medios de comunicación. Celia Maya, candidata de Morena, iniciará sus actividades en su casa de campaña ubicada en la capital del estado, estimando que arribe a San Juan del Río en el transcurso de la mañana, donde se reunirá con ciudadanos y tendrá el respaldo de simpatizantes y militantes de su partido. Abigail Arredondo del PRI, arranca su campaña en Plaza de Armas, en la capital del estado, y se estima su arribo a San Juan del Río en punto de las 10 de la mañana, acudiendo al Puente de la Historia, donde se reunirá con representantes de medios de comunicación, y desde ahí emitirá un mensaje para los sanjuanenses. (ESSJR)

### **OLVIDAN LA SANA DISTANCIA EN EL ARRANQUE**

Anoche comenzaron la campaña por la gubernatura de Querétaro. En medio de la pandemia por la COVID-19, mientras algunos candidatos como Mauricio Kuri del PAN, Juan Carlos Martínez de Fuerza Por México y Raquel Ruiz de Santiago del PRD apostaron por emitir mensajes en sus redes sociales para evitar aglomeraciones de personas, otros candidatos realizaron actos donde se minimizó la sana distancia solicitada por las autoridades sanitarias. (AM)

### **NAVA, ABIGAIL Y BETY LEÓN INICIAN EN EL CENTRO HISTÓRICO**

Abigail Arredondo del PRI, Betty León, de Movimiento Ciudadano y Miguel Nava Alvarado, de Redes Sociales Progresistas agruparon a sus simpatizantes en el Centro Histórico de la capital queretana en su inicio de campaña por la gubernatura. En el evento realizado en Plaza de Armas la candidata del PRI estuvo acompañada por los aspirantes a diputados de su partido, Hugo Cabrera, Rosa Olvera, Rosy Pacheco, Juan Vázquez, Fernanda Martínez y de Paul Ospital, dirigente estatal del PRI, ante ellos y un grupo nutrido de simpatizantes de El Marqués, Tequisquiapan, Landa de Matamoros, Corregidora, Cadereyta, la diputada con licencia compartió sus primeras propuestas de campaña hacia un cambio verdadero. (AM)

### **COMPROMISO POR LA CIVILIDAD PIDE KURI**

El candidato del PAN-QI a la gubernatura del estado Mauricio Kuri exhortó ayer a todas las candidatas y candidatos a gobernador a firmar públicamente un compromiso en favor de la civilidad, la transparencia y la protección de la salud: los invito, reunámonos en una semana y firmemos tres compromisos. La esperanza llegará a Querétaro: Celia Maya. Comenzamos este camino con el cual haremos que la esperanza llegue a Querétaro, afirmó esta madrugada la candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, Celia Maya, quien estuvo acompañada por el presidente nacional de ese partido Mario Delgado. Estamos frente a la campaña más importante de la historia de Querétaro, pero más memorable será la victoria que nos espera. Seré la gobernadora del cambio valiente: Abigail. Los que llevamos al PRI en el corazón estamos convencidos que seremos un factor de cambio; si algo sabemos hacer bien los priistas, es gobernar, afirmó ayer la candidata del PRI a la gubernatura del estado, Abigail Arredondo, al iniciar campaña en la emblemática Plaza de Armas. (N)

### **INICIA DISPUTA POR LOS ESCAÑOS FEDERALES**

Las campañas políticas también arrancan a nivel federal. La lucha por lograr la mayoría en la Cámara de Diputados será sin cuartel y en Querétaro no será la excepción. Con cinco distritos en el Estado, los partidos PAN, PRI y Morena buscarán conseguir todos los escaños posibles. Sonia Rocha (PAN), Rosa Olvera Alvarado (PRI) y Salomón García (Morena) competirán por el distrito federal I. Para el distrito II se enfrentarán Marcia Solórzano (PAN), Hugo Cabrera (PRI) y Jorge Luis Montes Nieves (Morena) quien buscará la reelección. En tanto en el distrito

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

federal III competirán el ex gobernador del PAN, Ignacio Loyola Vera, Rosy Pacheco (PRI) y Beatriz Robles (Morena). (AM)

## PAN

### **PANISTAS SE PREPARAN PARA ARRANCAR CAMPAÑAS A LA MEDIANOCHE DE HOY, SÁBADO 3 DE ABRIL**

Agustín Dorantes Lámbarri, presidente del PAN estatal, aseguró que el PAN tiene en sus filas a las y los candidatos más preparados y con mayor experiencia. Esta noche a las 00:01 hrs., el candidato a gobernador por el PAN en Querétaro, Mauricio Kuri, las y los candidatos a diputaciones federales: Sonia Rocha, Erika Díaz, Marcia Solorzano, Felipe Fernando Macías e Ignacio Loyola arrancarán campañas rumbo a las elecciones del 6 de junio. “Más unidos y fuertes que nunca arrancaremos esta noche campañas, iremos a conquistar almas. Cada una de las propuestas que nuestros candidatos hagan serán pensadas en el bienestar de las y los queretanos, con el único objetivo de continuar poniendo a nuestro estado en los mejores lugares de crecimiento, empleo, obras y seguridad”, comentó Agustín Dorantes Lámbarri, presidente del PAN estatal. (CI)

### **PIDE PACTO POR LA TRANSPARENCIA**

Con una invitación a los candidatos que aspiran al gobierno de Querétaro para que en una semana se firme públicamente un compromiso con los queretanos a favor de la civilidad, la transparencia y la protección de la salud, inició en el primer minuto de este domingo, su campaña electoral, Mauricio Kuri, abanderado por el PAN y el partido Querétaro Independiente. Luego de ofrecer una campaña de propuestas, limpia y optimista, en su mensaje a través de redes sociales dijo que el compromiso de civilidad tiene como propósito primeramente el no atacar, porque la gente no quiere más pleitos de políticos, sino más soluciones. Quien ataca y ofende es porque no tiene argumentos. Démosle altura a la política, indicó. (DQ)

### **SE ABRE EL TELÓN ELECTORAL**

Los invito, reunámonos en una semana y firmemos tres compromisos: no atacar porque la gente no quiere más pleitos de políticos, sino lo que quieren son soluciones, quien ataca y ofende es porque no tiene argumentos, démosle una altura a la política”. Mauricio Kuri, Candidato del PAN-QI. (AM)

### **MAURICIO KURI EXHORTA A FIRMAR PACTO DE CIVILIDAD**

A través de un video emitido en sus redes sociales, el candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN en candidatura común con el partido QI, Mauricio Kuri se comprometió a emprender una campaña de propuestas, limpia y optimista, pues aseguró, que la política de altura es lo que las familias esperan. (AM)

## PRI

### **BUSCA ABIGAIL UN TREN LIGERO INDUSTRIAL**

Bajo el lema “el cambio valiente”, la candidata del PRI a la gubernatura del Estado, Abigail Arredondo, arrancó su campaña a las 00:01 horas de este domingo en Plaza de Armas. “Tengo la capacidad, la valentía y las ganas para resolver las tres adversidades principales que pesan sobre Querétaro: pandemia, la crisis económica y la indiferencia de los gobiernos actuales a los problemas de la gente”, señaló la priista al mencionar a la pandemia como un factor a atacar principalmente. (DQ)

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

## **SE ABRE EL TELÓN ELECTORAL**

Hagamos un cambio con valor, tengamos un Querétaro mejor. Soy una mujer valiente que lucha por el cambio que exige la sociedad en Querétaro. Que vivan los valientes". Abigail Arredondo, Candidata del PRI. (AM)

## **PRD**

### **ARRANQUE DE CAMPAÑA DE RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO SERÁ VIRTUAL**

El arranque de campaña de la candidata a la gubernatura del estado de Querétaro del PRD, Raquel Ruiz, será en el primer minuto de este domingo 04 de abril con un mensaje a través de sus redes sociales. (ADN)

### **"ES NECESARIO UN CAMBIO": RAQUEL RUIZ**

Tras manifestar que es necesario un cambio de personas para que la voz de los ciudadanos esté por encima de los que gobiernan, Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura por el PRD arrancó su campaña y propuso la creación de una secretaría de la Igualdad y de Ecología. Mediante su mensaje, la candidata del PRD recalcó que es una ciudadana, sin embargo, incursionó en la política debido al hartazgo de lo que ocurre en el país con los gobiernos de Morena, además de que, dijo, Querétaro necesita ser un ejemplo de reconciliación y propuestas. (DQ)

## **MC**

### **SE ABRE EL TELÓN ELECTORAL**

Hoy no podemos darnos el lujo de hacerle perder el tiempo al ciudadano. Deben (estar bien atentos) a cada una de las propuestas y eso los lleve a tomar una mejor decisión". Betty León, Candidata por Movimiento Ciudadano. (AM)

## **PVEM**

### **QUE VOZ DE LAS MUJERES RETUMBRE**

Katia Reséndiz, candidata a la gubernatura de Querétaro por el PVEM, arrancó su campaña en el Panteón de los Queretanos Ilustres, donde mencionó que no claudicará ni escatimará esfuerzos para tomar la voz de todas las mujeres y la hará suya. "Para que la voz de las mujeres no solo se escuche, sino que retumbe en todo Querétaro", afirmó. Durante su mensaje, la candidata dijo que esta campaña no es para defender su lucha, señaló, sino la de todas las mujeres que han callado y que, hartas, pero no cansadas, buscan que se acaben los discursos y se comiencen a aplicar las soluciones a todos los problemas que son de todos conocidos pero que todos miran de reojo. (DQ)

## **MORENA**

### **BUSCA CELIA MAYA LA TRANSFORMACIÓN**

Acompañada del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, la candidata a la gubernatura por Morena, Celia Maya, inició su campaña y, durante su mensaje, aseguró, que esta será "positiva, abierta, dialogante e inclusiva que busca generar la esperanza de transformación que necesita el Estado". Durante su mensaje, y acompañada también del secretario en funciones del presidente estatal de Morena, Jesús Méndez Aguilar, Maya García expresó que los siguientes meses serán históricos y será una campaña distinta por la pandemia del Covid-19. (DQ)

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

## **SE ABRE EL TELÓN ELECTORAL**

El desarrollo económico que vive en nuestro estado y que nos llena a todos de orgullo es fruto del trabajo de toda la sociedad, no es patrimonio de una élite". Celia Maya, Candidata de Morena (AM)

## **CELIA APUESTA POR UN METRO Y UNA POLICÍA COMUNITARIA**

La construcción de un metro para mejorar la movilidad en el estado de Querétaro fue una de las propuestas de la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya. Asimismo, la creación de una policía comunitaria para combatir la inseguridad fue otra de las propuestas que la candidata hizo en el arranque de su campaña. (AM)

## **"NO HAY DESVENTAJA POR RETRASO DE CANDIDATURAS"**

En la siguiente semana, estarán listas las candidaturas para las presidencias municipales de Morena, afirmó Jesús Méndez Aguilar, secretario general en funciones de presidente del partido, quien rechazó que el retraso en esta definición los ponga en desventaja con el resto de las fuerzas políticas. En entrevista vía telefónica, el dirigente morenista reconoció que ha existido un retraso en la definición de candidaturas, sin embargo, recordó que de forma electrónica se emitió la información correspondiente a la Comisión Nacional de Elecciones del partido. (DQ, ESSJR)

## **RSP**

### **LLAMA MIGUEL NAVA A NO CONGREGAR "ACARREADOS" EN ARRANQUES DE CAMPAÑA**

Miguel Nava, ex ombudsman y candidato a la gubernatura del estado por RSP consideró que es necesario que las candidatas y candidatos que participarán en el proceso electoral, y quienes arrancan campañas este domingo 4 de abril, sean respetuosos del principal derecho humano que es la vida, por lo que exhortó a que no convoque ni congreguen a personas en estos actos iniciales de campaña. (ADN)

### **RECIBE MIGUEL NAVA APROBACIÓN DE SU CANDIDATURA.**

El partido Redes Sociales Progresistas recibe del IEEQ con beneplácito la aprobación de la candidatura de Miguel Nava al gobierno del Estado de Querétaro informó Ulises Gómez de la Rosa Presidente de la Comisión Ejecutiva Estatal. Detalló que miembros del comité estatal, concentrados en las oficinas del partido, dieron seguimiento a la sesión que tuvo este sábado el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en dónde fueron aprobadas cada una de las candidaturas al gobierno del Estado y en compañía de Miguel Nava Alvarado y de Carlos Rentería Rivera se congratularon de haber cumplido los requisitos de ley y así poder dar inicio a la campaña a partir de este 4 abril. (VI, INQRO)

## **PES**

### **MARY IBARRA HARÁ CAMPAÑA SOLIDARIA**

Mary Ibarra, candidata a la gubernatura de Querétaro por el Partido Encuentro Solidario, arrancó su campaña mediante video en redes sociales, a partir de las 00:01 horas de este domingo 4 de abril, privilegiando los ejes rectores de la plataforma de su partido, sin hacer a un lado su vocación ecologista. La candidata afirmó que lo que se requiere son soluciones inmediatas a problemáticas derivadas de la falta de prevención, por lo que ya son inaplazables y solo estando al frente del ejercicio público podrá hacerles frente a estas y las que recogerá en la campaña de manera solidaria, mediante su acumulada experiencia en cargos públicos. (DQ)

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

## **FXM**

### **SE ABRE EL TELÓN ELECTORAL**

Yo no estoy buscando trabajo, trabajo tengo. Lo que estoy buscando es una oportunidad de servir como empleado al pueblo de Querétaro". Miguel Ángel Nava Alvarado, Candidato por Redes Sociales Progresistas. (AM)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **N: ABREN CAMPAÑA**

El candidato del PAN-QI a la gubernatura del estado Mauricio Kuri exhortó ayer a todas las candidatas y candidatos a gobernador a firmar públicamente un compromiso en favor de la civilidad, la transparencia y la protección de la salud: los invito, reunámonos en una semana y firmemos tres compromisos. (N, principal)

### **AM: SE ABRE EL TELÓN ELECTORAL**

En un contexto de pandemia por COVID-19 inició el camino a la gubernatura entre exhortos a la civilidad y a la propuesta, 7 mujeres y 3 hombres pedirán el voto. (AM, principal)

### **EUQ: QUERÉTARO, LUGAR 2 EN POSITIVIDAD DE PRUEBAS COVID-19**

Querétaro tiene la segunda posición más alta del país, con 46% de pruebas positivas. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **GOBERNADOR TERMINARÁ CARGO NO SE SEPARARÁ HASTA EL FINAL**

Ante el destino inaplazable de la conclusión de su administración estatal, el gobernador Francisco Domínguez compartió que permanecerá en el cargo hasta el último minuto del 31 de septiembre, momento en que tenga que entregar el Poder Ejecutivo La Nueva Gobernadora o gobernador. Es de recordar que este 06 de junio, los queretanos celebrarán elecciones para elegir la gubernatura, 18 alcaldías, sus ayuntamientos, el Congreso local y sus representantes en la Cámara de diputados federal. "Estaremos Trabajando hasta el último día. Los Poderes se entregan el 31 de septiembre a las 12 de la noche a quien los queretanos decidan el 06 de junio, pero estaré trabajando hasta ese día (31 de septiembre)". (N)

### **EL ALFIL NEGRO**

Trabajaré. Hasta el último minuto de mi mandato, aseveró el gobernador Francisco Domínguez y da gusto porque a veces los gobernantes se olvidan del cargo el último año. Cero deuda, cero improvisación y trabajar hasta el último minuto, se recordará siempre. (N)

### **MUEREN SIETE MÁS POR COVID-19**

En Querétaro, dos hombres -de 44 y 65 años-, sin comorbilidad, así como dos mujeres -de 47 y 68-, y tres hombres -de 52, 61 y 75 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 141 casos de la enfermedad; se trata de 70 mujeres y 71 hombres. Se tiene un registro acumulado de 62 mil 414 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N)

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

## **PRESENTAN SEDES PARA APLICAR VACUNA COVID-19 EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO**

En sesión extraordinaria del Comité Estatal de Vacunación (COEVA), presidido por el secretario de Salud y Coordinador General de SESEQ, Julio César Ramírez Argüello, se presentó ante la Coordinadora Estatal de la Brigada Correcaminos, del IV Regimiento Blindado de Reconocimiento XVII Zona Militar Mayor Médico Cirujano Laura Cabrera Trejo, la propuesta por parte de los integrantes del COEVA para centros vacunadores en el municipio de Querétaro, que contempla al Eco Centro Expositor y al Parque Bicentenario como las sedes principales. (ADN)

## **ESPERAN REPUNTE DE CONTAGIOS DEBIDO AL PERIODO VACACIONAL**

El municipio de Querétaro acumula el 70% de los contagios de COVID-19, mientras que otras demarcaciones como Landa de Matamoros apenas alcanzan el .1%. Aunque las cifras van a la baja, se espera un inminente repunte de contagios debido al periodo vacacional. Desde que inició la pandemia y con corte al pasado viernes, la capital concentra 43 mil 894 contagios, siendo el municipio con mayor incidencia, seguido de San Juan del Río con 4 mil 647 casos, estos dos municipios serán los últimos en ser inoculados. (N)

## **UNIDAD ANTI-COVID REALIZA 98 RECOMENDACIONES Y UNA SUSPENSIÓN**

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este jueves un operativo vespertino y nocturno -con atención a llamadas ciudadanas al 9-1-1-, del que derivó una suspensión ante el incumplimiento de medidas preventivas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En el municipio de Cadereyta de Montes fue suspendido un evento para 500 personas por incumplir los lineamientos y protocolos para la prevención de la enfermedad COVID 19. La Unidad Especial efectuó 120 verificaciones donde se supervisó el cumplimiento de la normatividad. (Q)

## **EN OPERATIVO LA UNIDAD ESPECIAL ANTI-COVID-19 EFECTÚA DOS SUSPENSIONES Y TRES DISPERSIONES**

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este viernes un operativo vespertino y nocturno -con atención a llamadas ciudadanas al 9-1-1-, del que derivaron dos suspensiones y tres dispersiones, ante el incumplimiento de medidas preventivas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En el municipio de Landa de Matamoros fue suspendida una miscelánea y en Tequisquiapan un bar, por incumplir con protocolos de prevención para la enfermedad COVID-19, no mantener sana distancia entre personas (de 1.5 a dos metros), falta de aviso de funcionamiento y de bitácoras de limpieza y desinfección. (N)

## **DESALOJA UNIDAD ANTI-COVID-19 A 150 PERSONAS DE LA EXPLANADA DE UN TEMPLO EN QUERÉTARO**

La Unidad Especial Anti-COVID-19 realizó este viernes un operativo vespertino y nocturno -con atención a llamadas ciudadanas al 9-1-1-, del que derivaron dos suspensiones y tres dispersiones, ante el incumplimiento de medidas preventivas sanitarias que fortalecen la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. (ADN)

## **SIGUEN LAS COVIFIESTAS**

Falta de conciencia y por quebrantar las medidas sanitarias establecidas en el escenario B, derivó en la dispersión de una Covifiesta que se estaba realizando en la colonia Geoplazas. Fue a través de un llamado a la línea de emergencias 911, en donde se reportó el festejo en un inmueble en la cual se encontraban cerca de 250 menores de edad, a quienes al parecer se les habían cobrado un "cover" de 70 pesos por entrar a la fiesta. (N)

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

## **APUESTA IQT POR TECNOLOGÍA PARA MEJORAR SERVICIO DE TRANSPORTE PÚBLICO**

Para combatir el rezago en el servicio de transporte público, en lo que va de la administración estatal 2015-2021, el IQT fomentó el uso de tecnologías en aplicaciones que mejoran la experiencia de los usuarios. Entre las principales herramientas y procesos que se modernizaron para impulsar un transporte público de vanguardia, se encuentran el fortalecimiento del sistema de pago electrónico del transporte colectivo urbano de la zona metropolitana, el sistema digital de información al usuario y el sistema digital de supervisión del servicio de transporte. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CONGRESO ESTATAL DIO APOYO A UAQ**

Tras iniciar la UAQ el vacunación para recaudar fondos para la vacuna Covid19, Luis Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Mesa Directiva en el Congreso del Estado, defendió que durante esta Legislatura se ha apoyado a la institución con recursos. Esto tras haberse presentado un exhorto para que se destinen recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Estados para que la UAQ continúe con el desarrollo de la vacuna; sin embargo, este aún no se ha aprobado. (DQ)

### **RECONOCEN LABOR DE BRIGADISTAS AL FRENTE DE INCENDIOS FORESTALES**

La diputada Fabiola Larrondo Montes hizo un reconocimiento a los brigadistas que están al frente de los incendios forestales, al tiempo que hizo un llamado a reflexionar sobre su loable labor y la terrible situación que nos aqueja por motivo de los 111 incendios que han ocurrido en los últimos dos años. (N)

## **MUNICIPIOS**

### **MEJORAMIENTO DEL MERCADO LOMAS DE CASA BLANCA TIENE AVANCE DE 34%**

El municipio de Querétaro ha invertido 118.9 millones de pesos para la construcción del estacionamiento, reconstrucción de locales comerciales y mejoramiento general del mercado Lomas de Casa Blanca. Las obras tienen un avance del 34% y fueron supervisadas por Miguel Antonio Parrodi Espinosa, presidente municipal, quien sostuvo que la obra ha procurado respetar lo más posible la actividad del mercado, pues en colaboración con los comerciantes se reacomodaron locales para que no suspendieran su trabajo. (ABC)

### **REALIZAN RECORRIDOS EN PRESAS Y BORDOS DEL MUNICIPIO DE CORREGIDORA**

Elementos de la SSPM-Corregidora, Protección Civil y PoEs mantienen recorridos preventivos en presas y bordos de la demarcación. Además, se han colocado algunas mantas para advertir a los ciudadanos sobre el riesgo de realizar actividades acuáticas en estos cuerpos de agua. (N)

### **RECICLAJE PERMANENTE**

Reciclaje permanente de aparatos electrónicos, así como de aceite vegetal quemado se tendrá en el Centro de Cultura Ambiental de San Juan del Río informó el director de Ecología Municipal, Luis Fernando Esperón Valenzuela. Señaló que anualmente se han realizado tres campañas de reciclaje de aparatos electrónicos al año, en los que se recolectaba cerca de dos toneladas de desechos de este tipo, por lo que al mantener abierta la posibilidad de reciclaje, se aumentaría hasta en 30 por ciento el volumen de aparatos recibidos. (ESSJR)

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

## **FORTALECERÁN DERECHOS HUMANOS**

Violeta Vázquez Morales, Comisionada de la Comisión Iberoamericana de Derechos Humanos para el Desarrollo de las Américas y el Caribe en Querétaro, señaló que en la entidad existen diversas áreas de oportunidad en materia de derechos humanos, por lo que el trabajo conjunto con autoridades de los tres órdenes de gobierno será fundamental para mejorar el entorno. Señaló que, si bien existen diversos puntos prioritarios, son el cuidado de la ecología, el combate a la violencia en contra de niños, niñas y mujeres, temas de especial relevancia hoy en día. (ESSJR)

## **REALIZARÁN RECORRIDO SOBRE PUNTOS DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 EN SJR**

Liliana San Martín Castillo, presidenta municipal interina de San Juan del Río, informó que este lunes se realizará un recorrido con autoridades federales y estatales, en los diferentes puntos donde se estará llevando a cabo la vacunación contra COVID 19 a partir del 12 de abril. (N)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **IMPULSA FI PROYECTOS QUE DEN SOLUCIONES A PROBLEMÁTICAS DEL PAÍS**

Para atender las problemáticas prioritarias del país definidas por el gobierno federal a través del trabajo multidisciplinario, la Facultad de Ingeniería de la UAQ convocó a profesores investigadores a presentar sus propuestas para la realización de acciones científico-tecnológicas para su resolución. (N)

### **EN JORNADA DE SEGUNDAS DOSIS PODRÁN VACUNARSE ADULTOS MAYORES REZAGADOS**

La delegada de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche Vera, aseguró que cuando se apliquen las segundas dosis de vacunas anticovid se podrá aplicar el fármaco a los adultos mayores rezagados. “Les pedimos esperar porque vamos a regresar para aplicar segundas dosis, entonces en las segundas dosis estar atentos porque podríamos atender esos pequeños rezagos que pudieran haber quedado” mencionó. (ADN)

### **CONVOCAN A ADULTOS MAYORES DE LA CAPITAL A VACUNARSE CONTRA COVID 19**

La Brigada Correcaminos lanzó la convocatoria para los adultos mayores de 60 años, del municipio de Querétaro, para asistir a la jornada de vacunación contra el Covid 19. La jornada de vacunación será por delegaciones en los días y horarios establecidos: Villa Cayetano Rubio Epigmenio González Santa Rosa Jáuregui Los adultos mayores deberán acudir con su INE, comprobante de domicilio y el formato (deseable pero no indispensable) emitido por el portal <https://mivacuna.salud.gob.mx/> para los días 5 y 6 de abril. (DQ)

### **LANZAN CONVOCATORIA DE VACUNACIÓN PARA LA CAPITAL**

A partir de este lunes los adultos mayores del municipio de Querétaro podrán vacunarse contra el COVID-19, la convocatoria salió ayer para algunas delegaciones, mientras que otras como Centro Histórico y Felipe Carrillo Puerto deberán esperar su turno hasta el miércoles. Al Centro de vacunación que se habían anunciado se suma el Nuevo Lienzo Charro Bicentenario. La convocatoria es por apellido y delegación, este lunes y martes les tocará a los adultos mayores de 60 años de Villa Cayetano Rubio, Epigmenio González y Santa Rosa Jáuregui, quienes dependiendo de su zona deberán trasladarse a uno de los tres centros de vacunación. (N)

### **YA SE VACUNARON A 84 MIL QUERETANOS**

Desde el comienzo de la aplicación del Plan Nacional de Vacunación Contra COVID-19 en febrero, a la fecha la estrategia nacional ya alcanzó con la inmunización a 84 mil personas de 60 o más años de edad en 16 de los 18

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

municipios de la entidad. De acuerdo con información de la Secretaría de Bienestar delegación Querétaro, la cifra representa un alcance de 42 por ciento de los adultos mayores en la entidad; que en general suman 200 mil personas de acuerdo con el Censo 2020 del INEGI. (N)

### **QUERÉTARO AVANZA EN ÁMBITO LABORAL**

Tras los efectos negativos que ha dejado la pandemia por el Covid-19 en el mercado laboral, en 15 estados del país, entre ellos Querétaro, ya se registra una recuperación en los puestos de trabajo que se perdieron, explicó Héctor Márquez, director de relaciones institucionales de ManpowerGroup. “Por ahora el objetivo es recuperar los casi 650 mil empleos formales perdidos en el 2020 a causa de la pandemia. La recuperación se va dando de forma variable a lo largo de México, sobre todo porque a un año de la emergencia sanitaria los estragos por el Covid-19 se han concentrado en algunos estados y sectores”, explicó. (EUQ)

### **FALTA PROFESIONALIZACIÓN EN LAS CORPORACIONES POLICÍACAS: PABLO ENRIQUE VARGAS GÓMEZ**

Hay que hacer un serio llamado de atención presidentes municipales de todas las regiones, en particular las más rezagadas, para que en materia de seguridad garanticen personal capacitado y que en su desempeño aprenda a respetar los derechos humanos toda persona, afirmó Pablo Enrique Vargas Gómez, especialista en Derechos Humanos. (N)

### **DURANTE MARZO, FISCALÍA REALIZÓ 23 CATEOS PARA ASEGURAR MÁS DE 13 MIL DOSIS DE DROGA Y 21 DETENIDOS**

La FGE en conjunto con la Policía Estatal y la de los municipios de Querétaro, El Marqués y Pedro Escobedo, atendieron denuncias anónimas sobre la comercialización de narcótico. En atención a estos reportes realizados a la línea 089, se aseguraron 13 mil dosis de cocaína y metanfetamina, además de 36.9 kilogramos de marihuana; por ello, se detuvo a 21 hombres y mujeres. (DQ, EUQ, ESSJR)

### **FISCALÍA INVESTIGA MUERTE EN ANEXO ENCARGADOS**

La mañana del pasado viernes, un hombre murió en el interior de un centro para el control de las adicciones, ubicado en Paseos de Xhosda, al oriente del municipio de San Juan del Río, se dijo que habría muerto por posibles causas naturales, pero trascendió de manera extraoficial, que el cuerpo habría presentado signos de violencia, por este hecho hay tres personas detenidas y que serían investigadas. Del sitio dieron parte a la FGE sobre la muerte, sin embargo, el cuerpo habría presentado signos de violencia. Trascendió de manera extraoficial, que el hombre, de aproximadamente 30 años de edad, habría ingresado al anexo con el fin de controlar su adicción a alguna droga, pero que al pasar los días se puso grave, hasta que murió la mañana del viernes 02 de abril. (DQ, ESSJR, N)

### **RETOMA DON FIDENCIO LA MISA DOMINICAL EN CATEDRAL**

El obispo Fidencio López Plaza, seguirá las huellas de su antecesor, Mons. Faustino Armendáriz Jiménez y a partir de este domingo presidirá la concelebración eucarística en Catedral. La ceremonia inició a las 8:00 horas, esto es, una hora antes de cuando celebraba el ahora Arzobispo de Durango. Desde luego que se tomarán todas las medidas de los protocolos sanitarios. En fuentes cercanas a la Curia, se confirmó la especie. Asimismo, Monseñor López Plaza, encabezó en Soriano, la solemnidad de Nuestra Señora de los Dolores, Patrona de la Diócesis. En alguna ocasión, el señor Obispo Fidencio López Plaza, compartió su anhelo de acompañar a las peregrinas y peregrinos en algunas jornadas al Tepeyac. (N)

DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

“PAN irá a conquistar almas”, dice Dorantes. En el PAN, su presidente estatal, Agustín Dorantes Lábarri, salió ayer en la noche para enfatizar que están listos para iniciar la carrera por la gubernatura, con su candidato Mauricio Kuri, que hoy tendrá su principal evento del día en su casa: Corregidora, la demarcación que gobernó en el trienio 2015-2018. Don Agustín, en su calidad de dirigente del partido en el gobierno, ha enfatizado que el blanquiazul está más unido y fuerte que nunca. “Iremos a conquistar almas. Cada una de las propuestas que nuestros candidatos hagan serán pensadas en el bienestar de las y los queretanos”. El PRI estrena vocera. El PRI estatal que encabeza a nivel estatal Paul Ospital, nos comentan, tiene nueva encargada de Comunicación Social. Se trata de Sandra Ugalde Reza, una reportera muy conocida en Querétaro, que le dará frescura a la relación del otrora partidazo con los periodistas que cubren la fuente. Sandy Ugalde, como la conoce la banda reporteril, no tendrá una tarea fácil, debido a que hoy este partido es la tercera fuerza política en la entidad, pero este tipo de responsabilidades son los retos que le gustan a Ugalde, por lo que nos cuentan, no dudó en tomar el toro por los cuernos justo al arranque de la campaña para la gubernatura. (EUQ 2)

### LA UAQ DESARROLLA LA VACUNA QUIVAX 17.4 CONTRA EL VIRUS SARS-COV-2

Por José Alfredo Zepeda Garrido

La Universidad Autónoma de Querétaro avanza en el desarrollo de una vacuna contra el SARS COV-2 con la finalidad de generar inmunidad en las personas e impedir que el desarrollo de Covid-19, teniendo como soporte inicial su capital humano, experiencia en investigación e innovación, su infraestructura física, los recursos financieros de la propia institución y los que ha ido sumando con el propósito de contribuir al combate de la pandemia que se está padeciendo. Además, ha venido atendiendo otros ámbitos de la enfermedad, como la realización de pruebas de tamizaje molecular, ensayos diseñados por investigadores de nuestra alma mater y la realización de pruebas oficiales de detección de SARS COV-2. También está apoyando en Querétaro la vacunación que dirige el gobierno federal, disponiendo de diversos paquetes de las vacunas experimentales desarrolladas en otros países y que actualmente se han autorizado en México para su uso. La UAQ ha invertido de sus propios recursos, donativos y apoyo del gobierno estatal para combatir la pandemia, así como ha llevado a cabo la investigación denominada "Evaluación de una quimera recombinante multiepitópica como vacuna contra Covid-19", para generar una vacuna Quivax 174; la plataforma de la vacuna es una proteína quimérica recombinante que fue armada por el equipo de trabajo liderado por el Dr. Juan Mosqueda, no es una plataforma que esté utilizando otra vacuna en el mundo, es una vacuna única y se prevé que pueda tener un efecto positivo frente a las nuevas variantes del virus; el proyecto se realiza en el Laboratorio de Inmunología y Vacunas de la Facultad de Ciencias Naturales. Además de los recursos propios, se ha recibido apoyo financiero de la SRE por 3.3 millones de pesos y 29 millones de pesos por donativos de la iniciativa privada y la donación de un biorreactor con un costo aproximado de 700 mil pesos, por parte de la empresa Detección Molecular Asesoría Analítica. El sábado pasado, a través de un "Vacunatón" (evento cultural), se lograron recabar más de 5 millones de pesos, gracias a la participación de la sociedad queretana, la comunidad. (EUQ)

### PROCESOS DEL PODER “EL PROTAGONISMO ES MÍO”

Por Niels Rosas

La pandemia por Covid-19, anunciada como tal en marzo del año pasado por la Organización Mundial de la Salud, nos ha cambiado la vida. Ha presentado muchos estragos y de diferente grado en las sociedades alrededor del globo. El distanciamiento físico, la limitación de varias actividades económicas, el movimiento de clases virtuales,

**DOMINGO 4 DE ABRIL DE 2021**

las restricciones para ir a comprar la despensa, etc., son apenas algunas de las medidas que se han tomado para lidiar con el esparcimiento del nuevo coronavirus. No obstante, ahora que se han desarrollado vacunas satisfactoriamente y los gobiernos alrededor del mundo las han adquirido, nuevas medidas deben aplicarse para gestionar y ejecutar las campañas de vacunación. En este contexto, el gobierno de cada país ha optado por desarrollar la campaña como más le parezca adecuado, aunque eso no signifique que sea la mejor manera, ni la más eficiente para aminorar las probabilidades de contagios. En nuestro país, esta campaña ha sido criticada ciertamente con razón. En vez de atender primero a las zonas con altos niveles de contagio, que básicamente son las zonas conurbadas y de elevado nivel de tránsito, se optó por atender en una primera instancia a las regiones remotas en donde, incluso según las autoridades sanitarias del país, no hay registros de que existan muchos contagios, por lo que si uno sigue el pensamiento lógico, no debería ser la prioridad del esquema de vacunación. Pero a pesar de ello, en México ya ha avanzado el proceso de vacunación. Va lento, muy lento. Apenas, de acuerdo con reportes, entre ellos de El País, la vacunación en nuestro país lleva apenas seis personas por cada 100 habitantes. Muy poco para ser una de las economías más fuertes del mundo y para tener un gobierno que afirma que le importa mucho apoyar a las personas en pobreza. Entre más rápido haya personas vacunadas en el país, más rápido podrían integrarse a sus actividades económicas, lo que generaría productividad y, por ende, flujos económicos que podrían ir en contra de la pobreza. Entonces, ¿cuál es la razón de no apresurarse en las campañas de vacunación? ¿Qué hay detrás de no ir aprisa? Si bien en México el proceso de vacunación ha caminado ya, ¿cuál es la situación en las entidades federativas del país? En Querétaro, por ejemplo, la campaña de vacunación comenzará el lunes 5 de abril, de acuerdo con los apuntes de las autoridades gubernamentales. Ya se tienen identificados algunos espacios que se habilitarían para fungir como centros de vacunación. En este escenario entra la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). La máxima casa de estudios de Querétaro ha sido una institución emblemática en esta pandemia por muchas razones. Quizá la más importante es su esfuerzo titánico por desarrollar una vacuna contra la Covid-19, que lo ha tenido que hacer con sus recursos y algunas donaciones públicas y privadas. Precisamente para eso se celebró el Vacunatón el sábado pasado, para continuar con otra fase del desarrollo de la vacuna QUIVAX 17.4. Pero ahí no acaba el rol y devoción social de la UAQ. Tiempo atrás la Universidad había mencionado su interés por prestar sus instalaciones para almacenar vacunas y fungir como centros de vacunación. Todo apuntaba a que cuando le tocara la vacunación a Querétaro, estos espacios se usarían, pero ahora la situación cambió. De acuerdo con un anuncio del Gobierno de Querétaro, sólo se utilizarían espacios públicos de su administración, impidiendo la asistencia que había ofrecido la UAQ. Se mencionó que la decisión se había tomado con base en lo que varios cuerpos, IMSS, SEDENA, etc., habían opinado. Pero invariablemente, esto se puede ver como un muro construido contra la UAQ para que el Gobierno de Querétaro acapare todas las miradas de la vacunación, para que el protagonista sea él y nadie más. Es momento de solidaridad y compromiso social, no de egoísmo. (EUQ)

<b>FUENTES / MEDIOS IMPRESOS</b>
<b>AM: AM QUERÉTARO</b>
<b>CQRO: CÓDIGO QRO</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>
<b>ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN</b>
<b>EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO</b>
<b>N: NOTICIAS</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>

**SALUDOS CORDIALES**